

5 à 7 bénéficiaire au Montagnais le 21 octobre

# 50 000 \$ pour relever Haïti

KATERINE BELLEY-MURRAY  
kbelley-murray@lequotidien.com

CHICOUTIMI - « S'ils étaient mes enfants, j'aimerais que l'on s'occupe d'eux. »

Rita Vallée participe à des missions en Haïti depuis 2004. Elle n'était pas là, le 12 janvier, lors du tremblement de terre, mais elle s'est aperçue à quel point tout a changé, quand elle s'y est rendue, à la fin du mois de janvier.

« Les jeunes ont une tristesse dans les yeux qu'ils n'avaient pas auparavant. Ils ont besoin de secours. Ils n'ont vraiment pas encore tout le matériel qu'il faut pour sortir de cette crise, constate M<sup>me</sup> Vallée. Il y a tellement d'abris de fortune, c'est étonnant. Psychologiquement, ce

dernier voyage a été très difficile. Quand je suis revenue au Saguenay, en août, l'Haïti que j'ai quittée semblait venir tout juste d'être bombardée. »

M<sup>me</sup> Vallée et son frère Louis ont décidé d'agir, et ont organisé un 5 à 7 bénéficiaire à l'hôtel Le Montagnais, le 21 octobre.

« Nous espérons amasser 50 000 \$. C'est peut-être un gros montant, mais les Haïtiens nous le prouvent: l'espoir, c'est important. »

M<sup>me</sup> Vallée, une infirmière de profession, enseigne le français à Grand Goâve. « Les Haïtiens veulent tellement aller à l'école. J'ai enseigné à des jeunes dont le père et la mère sont morts. Ils se rendent compte quand même que l'instruction, c'est la liber-



Rita Vallée espère recueillir 50 000 \$ à l'occasion de son 5 à 7 qui aura lieu à l'hôtel Le Montagnais le 21 octobre.  
(Photo Rocket Lawrie)

té. Les cours débutent à 8h et à 7h, ils sont dans la classe. Ils veulent reconstruire leur pays et savent qu'ils ont besoin d'être éduqués. »

## Fritzer Valeur

Le père Fritzer Valeur, curé de Grand Goâve et directeur de l'école Saint-François d'Assise, sera sur place à l'occasion du 5 à 7. Il a vécu le tremblement de terre. Il a aussi reconstruit une école. M. Valeur avait Jumelle comme nom, mais il a dû changer. En 1957, le frère de son père s'est présenté aux élections contre François Duvalier. C'est ce dernier qui a gagné. Voici ce que l'on peut lire sur le site www.haiti-reference.com: « 11 avril 1959. Décès de Clément Jumelle. Candidat aux élections présidentielles du 22 septembre 1957, Clément Jumelle, qui accusait l'armée d'Haïti de favoritisme, retira sa candidature en signe de protestation. Après l'élection de François Duvalier, se sentant en danger, il gagna le maquis, avant de se réfugier, deux ans plus tard, à l'ambassade de Cuba où il expira. Son cadavre fut enlevé le lendemain par des éléments de l'armée durant le cortège funèbre. Les rumeurs les plus macabres circulèrent alors sur l'utilisation de son corps. »

Rita Vallée explique que M. Valeur a toujours voulu rester dans son pays. « Il y tenait. À l'occasion de sa conférence, qu'il donnera au 5 à 7, il parlera justement de sa vie et du tremblement de terre. Il y aura aussi une période de questions. »

Les billets coûtent entre 25 \$ et 100 \$. Il est possible d'en réserver auprès de M<sup>me</sup> Vallée, au 612-1376 et de son frère Louis, au 549-9475 ou au 590-3672. □

# BIEN PLUS DE RÉALISATIONS.

330 places d'affaires réparties dans le monde. L'avenir du génie s'écrit en trois lettres **BPR.**

[bpr.ca/bienplus](http://bpr.ca/bienplus)

2364194

## SEMAINE DE LA SOLIDARITÉ du 10 au 17 octobre 2010



Au Québec, nos valeurs fondamentales sont empreintes de solidarité et d'humanisme; nos principes sont la justice sociale et la redistribution de la richesse. Pour que cette réalité soit plus vivante que jamais, nous devons faire alliance toutes et tous à l'égard de la pauvreté et de l'exclusion sociale.

La Semaine de la solidarité est l'une des nouvelles initiatives du Plan d'action gouvernemental pour la solidarité et l'inclusion sociale 2010-2015. Ce deuxième plan d'action a pour objectif premier d'unir et de mieux coordonner les démarches de l'ensemble de la société pour aider les personnes plus démunies et pour lutter contre la pauvreté.

J'invite tous nos partenaires, la population et les personnes directement concernées par la pauvreté, à poser des gestes d'ouverture et d'entraide et à initier ou à poursuivre des actions pour faire en sorte que chacune et chacun puissent vivre dans la dignité, le respect et l'égalité.

Julie Boulet  
Ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale

[www.semainedelasolidarite.gouv.qc.ca](http://www.semainedelasolidarite.gouv.qc.ca)

Le Québec mobilisé  
contre la pauvreté

Emploi  
et Solidarité sociale  
Québec

2364194